

京都市



しんぶん NO.55



発行：京都市PTA連絡協議会・京都市教育委員会
お問合せ先：京都市PTA連絡協議会事務局
TEL：075-801-4796

市P連ホームページ：<http://www.kyoto-pta.jp/>
メールアドレス：kyoto-pta@edu.city.kyoto.jp

CONTENTS

- P.1 ●「いじめは絶対に許されない市民フォーラム」を開催いたしました！
- P.2-3 ●幼P連・小P連・中P連・高P連・総P連からのお知らせ
- はぐくみ委員会・親まなび委員会のお知らせ
- 市P連と市教委との教育懇談会
- P.4 ●みんなのPTA活動について

親と子の
こころの電話

☎ 075(801)1177

(だれでもお気軽にお電話ください。秘密は堅く守られます)
相談時間▶10:00~16:30
※火曜(祝日の場合は翌日も)日曜、祝日、年末年始は休み

許されない 市民フォーラム を開催いたしました！

1月24日、上京区のKBSホールにて、「いじめは絶対に許されない市民フォーラム」(主催：市P連／共催：人づくり21世紀委員会、市教委／協賛：京都洛西ロータリークラブ)を開催いたしました。

第1部は、教育評論家の尾木直樹氏を講師としてお招きし、「子どもの危機をどう見るか～尾木ママ流！子どもとのふれあい方～」と題して講演いただきました。満席となった会場の780人の参加者全員がすぐに「尾木ママワールド」の魅力に引き込まれ、子育てには、子どもとの間に「基本的信頼」を築くこと、いじめをなくすためには、子どもが加害者となることを問題視する意識が重要であることなど、いじめを生まない社会環境づくりの大切さを考える素晴らしい機会となりました。



第2部では、「いじめ被害から子どもたちを守るために」というテーマの下、以下の出演者によるパネルディスカッションを行いました。その後、長屋会長より、いじめから子どもたちを守るために市P連からの行動宣言(アピール文)が読み上げられ、会場の参加者とともに、いじめ被害から子どもたちを守るために大人として取り組んでいく決意を確認し合いました。

<パネリスト>

尾木 直樹 氏
(教育評論家・法政大学教授)桶谷 守 氏
(京都教育大学教授)吉川 裕丈 氏
(京都洛西ロータリークラブ会長)長屋 博久 氏
(京都市PTA連絡協議会会長)柴原 弘志 氏
(京都市教育委員会指導部長)

<コーディネーター>



家庭でできる「いじめ」発見チェック

いじめられているかも？

- 学校に行きたがらない。遅刻や早退、欠席が目立つようになってきた。
- 最近、持ち物がたびたびなくなったり、教科書・ノートに落書きや汚れがある。
- 学校から帰宅すると、頻繁に服が汚れていたり、破れたりしている。
- 学校のことや友達のことを話さなくなり、家で過ごすことが多くなった。
- 笑顔がなくなり、イライラした顔をすることが多くなった。
- 自分の貯金がなくなったり、家族にお金を要求するようになった。
- あざやケガをつくることが増えてきた。
- 携帯電話の呼び出しやメールの着信に敏感に反応したり、こっそり画面を見たりしている。
- 急に食欲がなくなったり、ため息をつくようになるなど、不自然な言動が見られる。
- 付き合う友だちが変わり、その友だちのことは口を濁す。

いじめているかも？

- 与えていないお金や物を持っている。
- 特定の子の悪口を言ったり、電話で乱暴な言葉づかいをしている。
- 友だちに対して高圧的な態度をとっているのを見かける。
- 携帯メールをこそこそ打って、親が見れるのを嫌がる。
- 親が教師や他の子どもたちと話すのを嫌がるようになった。

いじめ相談 24時間ホットライン (いじめに関する悩みの専用電話)
☎ 075-351-7834 (24時間対応 年中無休)

「いじめ」についての相談も数多く受けけています。いじめ問題の解決には、いじめをさせないクラブづくりが大事で、子どもへの声かけの言葉も「どうしたの？」と子どもたちが大変なことがあります。それでも、希望に満ち溢れていることがあります。それに大きな支えです。

「いじめの透明化」など、現代のいじめは、加担や傍観が過去にならないことが多いです。いじめの問題について、子どもたちと一緒に話し合って、意見交換をして、今後も青少年問題に取り組んでいきたい。いじめは力のアンバランス。一つ一つの社は、自分たちの立場を振り返り、いじめの問題を解決していく必要があります。いじめは、いじめの問題を解決するためには、大人自身がいじめへの影響を受けていたいと思います。

6年前ロータリークラブのフォーラムにおいて、市内の小中高生とヤンキー先生と義家弘介氏らと共にいじめ問題について意見交換を行ったことがあります。これまでの経験を活かし問題意識を持っています。今後も青少年問題に取り組んでいきたい。

「いじめの透明化」など、現代のいじめは、加担や傍観が過去にならないことが多いです。いじめの問題について、子どもたちと一緒に話し合って、意見交換をして、今後も青少年問題に取り組んでいきたい。いじめは、いじめの問題を解決するためには、大人自身がいじめへの影響を受けていたいと思います。

「いじめの透明化」など、現代のいじめは、加担や傍観が過去にならないことが多いです。いじめの問題について、子どもたちと一緒に話し合って、意見交換をして、今後も青少年問題に取り組んでいきたい。いじめは、いじめの問題を解決するためには、大人自身がいじめへの影響を受けていたいと思います。

本部役員を経験して

本部役員をしてわかった事は、「こんなにする事があるの!」と言う事です。年度末の引き継ぎから始まり、新入生と保護者の方々への準備。総会。離任式。そしてまた引き継ぎ。細かい中身は控えますが、確かに大変でした。ですが、こんな私でもやってこられました。勿論一人ではなく、会長はじめ本部役員の皆、各専門部の委員の方々、先生方のおかげです。

23年度・24年度と楽しい2年間でした。ありがとうございました。

川岡東小学校PTA 務務 荒川 直美

子どもたちと一緒に喜び、ドキドキした一年間

PTA活動には、保護者向けセミナーや子ども達と関わる行事など様々あります。その行事を通してたくさんの出会いの機会を頂きました。

今年、私はキッズフリーマーケットを担当しました。子ども達が店長になり、自分のお店を出します。使わなくなったおもちゃや本、文房具をリサイクルする店や手作りの品を売る店などあります。それぞれの子ども達と喜んだり、ドキドキしたり、楽しい行事でした。

答えが出ず、考えいかなければならない事もたくさんありますが、子ども達に寄り添うことで、何かヒントが見つかるかもしれませんと思っています。ありがとうございました。

養徳小学校PTA会計 松山 敬子

「大変そう」なPTA活動、でも「楽しい」も多いですよ

「楽しんで頑張る」を実践されている方がこんなにも多く居られるのだなあ。」

一年振り返った時に最初に頭に浮かんだ言葉でした。

PTA活動というものにほとんど関わってこなかった私にとっては、とにかく頑張るしかない事ばかりで、不慣れな事も多く、楽しむなんて気分には到底なれないだろうと考えていました。

いざ、活動を始めてみると、色々な活動をスムーズに進められるように、校長先生をはじめ学校関係者、教育委員会をはじめ行政の皆さん、何よりも同じ年代の子ども達を持つ保護者の皆さん、話し合い、協力し、PTA活動そのものを楽しんでおられる姿を見ることができ、肩の力が抜けて行ったことを覚えています。

PTAと聞くと「大変そう」と言う言葉が最初に思い浮かぶ方も多いと思いますが、「楽しい」多いですよ、これからの方々に伝えたいです。

一年間ありがとうございました。

深草中学校PTA会長 山本 純



特集 みんなのPTA活動!

年度末を迎えるPTA活動もいよいよ、まとめの時期となりました。来年のPTA活動に向けて、「PTA」という言葉に不安や疑問を抱えておられるのでは…そこで今年も「みんなのPTA活動」という特集を組み、1年間PTA活動をしたことで感じたことを思い思っていただきました。

PTA会員さんの“生の声”をお届けします！



理解～結束～団結力

総P連の理事を務めて6年目。単Pではかなえられない想いも7校が1つにまとまれば力として強くなれる。そこに、総P連の凄さを感じています。

それぞれの学校の事情を理解し、一緒に考え、信頼関係を育んでいくことでグループとしての大きな力となる大切さを学びました。

これからも、団結力を武器に、子ども達の豊かな未来を切り開いていきたい！！と、年々パワーアップしていく自分にためらいながらも、総P連の楽しい仲間の一員であることにいつも感謝しています。

呉竹総合支援学校PTA会長 岡 千栄子

視点や視野が変わったPTA活動

PTA役員の活動は、幼稚園内の活動なので下の子がいても心配なく活動できました。普段の立場・生活を離れて、先生方やお母さん達とかかわりがもてるというのは、自分の視点・視野が変わって面白かったです。自分の子どもばかり見ていると、だんだん視点が近くなり、視野が狭くなり、子どもの一部分しか見えなくなっています。PTA役員として幼稚園全体の事を考えていると、自分の息子を見ても、息子に対して新しい発見があったりと、私の子育てにおいて良い相乗効果だったと思います。残りわずかですが、これから入园する次男のためにも、素敵な幼稚園になるように、皆さんと一緒に考え、行動できればと思います。

京極幼稚園PTA 山代 美典



自ら楽しんだPTA活動

PTA役員最後の年は忙しかったですが、色々な経験をさせてもらいました。

役員をしていると校長先生や教頭先生とお話しする機会が多く、普通は子どもを通してしか聞かないような学校の話も子どもよりも先に知っていたり、又その話題について家で子どもと話をしたり、学校や先生の事を身近に感じ、より理解することが出来たように思います。

PTAの親睦会では、皆で色々な話をし、趣味が同じでフラダンスの先生になった方、子どもの付き添いではなく自分がジャニーズのライブに出かける方など、同じ母親でありながら、自分の趣味の時間を上手く使いこなしておられる方々に感化されました。

子どもを通じて知り合ったPTAの仲間ですが、この関係がなくなってしまうのは寂しいという声をたくさん聞きます。子どもたちがずっと同級生であるように、親同士もずっと関わっていていたら良いなと思っています。

京都堀川音楽高校PTA副会長 山崎葉子



頑張りすぎないPTA活動

一年を振り返った時、お世話になった多くの方々のお顔を思い出し、PTA活動は、一人では出来ないということを改めて思います。

今年もPTA活動を通して多くの方と出会いました。同じ学校の保護者でも役員をしていなかつたら話をする事も無かったのでは?と思う事もあります。

今年度は、日本PTA研究大会京都大会が開催され、より多くの方と出会う機会を頂きました。皆さん前向きで、子ども達の為に一生懸命、そんな方々と協力して活動し、話をするのは、楽しい時間でした。

「明るく、楽しく、前向きに」決して手を抜くのではなく、頑張り過ぎないPTA活動を心がけて来ましたが、行き届かない事も多く、ご迷惑をお掛けした事も多々ありました。そのたびに優しく声をかけ、協力して下さった先生方や委員の方々、ご理解頂きました支部の校長先生や会長の皆様、その他お世話になった皆様に心より感謝致します。

ありがとうございました。

北野中学校PTA会長 石羽 範子

平成25年 春の短期水泳教室開講!

第1期 3月25日(月)~27日(水)

時間 8:30~10:00

受講料 3,500円(税込)

第2期 4月1日(月)~6日(土)

時間 9:00~10:30 [4日(木)まで]

16:30~18:00 [5日(金)・6日(土)]

受講料 7,000円(税込)

対象 幼児(新年中組以上)・小学生

定員 第1期80名・第2期120名(先着順)



幼児・小学生コース

たっぷり30分 じっくり60分

体操 + 水泳

みんないつしょに泳ごう



会員募集中!

075-761-1275

<http://www.kyoto-tohsukai.jp>



(一般社団法人)日本スイミングクラブ協会水泳検定実行委員会
厚生労働大臣認定 総理直属課

キョクトウトウスイカイ
スイミングクラブ

京都踏水会 京都市左京区聖護院蓮華藏町33-5
(川端丸太町東へ徒歩3分南側入る)

安心・便利な送迎バス運行中!
選べる3ルート(岩倉・上賀茂・花園方面)